

LA TERCERA
8-7-88

14/ CRONICA

Para agradecer interés de intelectuales por Chile Santiago será capital mundial del arte, la ciencia y cultura

Santiago será la capital mundial de la cultura durante la próxima semana, con actos en homenaje a Pablo Neruda, canto popular, arte joven y bailes folclóricos.

El encuentro contará con la presencia de destacados maestros internacionales en sus respectivas áreas, del dramaturgo Roberto Cossa, los cantantes Susana Rinaldi, Daniel Viglietti y Alfredo Zitarrosa, entre otros.

Los artistas, periodistas, actores, poetas, escritores, dibujantes, dramaturgos, académicos, ingenieros, científicos, profesores, pintores, escultores, cineastas, músicos, historiadores, de todo el mundo, en un número aproximado de 250, comienzan a llegar a nuestro país con la finalidad de tomar parte en el primer "Encuentro Internacional del Arte, la Ciencia y la Cultura por la Democracia en Chile".

El encuentro, organizado por "Chile Crea", se realizará a contar del lunes 11 de julio y se prolongará hasta el domingo 17, con una exhibición del folclor, canto y baile de las distintas regiones del país, entre ellas la fiesta de la Virgen del Carmen, que se celebra ese día.

El acto central del día lunes será animado por Sergio Campos y Luis Vera, y contará con la actuación del grupo Barroco Andino, coros de artistas nacionales y extranjeros, mientras que los oradores principales serán José Balmes, a nombre de los convocantes, y Eduardo Galeano, en representación de los invitados extranjeros.

PROGRAMA

12 de julio: "Homenaje a Neruda". A las 10.00 horas los artistas nacionales y extranjeros rendirán un homenaje al poeta, en su casa conocida como "La Chascona", a un costado del cerro San Cristóbal. Se recordará la fecha de nacimiento de Pablo Neruda y no se descarta que se efectúe una romería a la tumba del poeta.

El mismo día, a las 19.00 horas, se realizará en el escenario del Instituto Miguel León Prado una muestra de la creación poética de los últimos años, donde además de recordar a los poetas nacionales, habrá una exhibición de danza,

teatro y música, con la participación especial del coro griego de Mikis Teodorakis.

13 de julio: "El Mundo Crea con Chile", a las 19.00 horas, en el Instituto Miguel León Prado. "Los artistas del mundo que vienen a Chile reafirman sus vínculos ya establecidos en sus países, con la presencia de los artistas chilenos que sufieron el exilio". Actúan de anfitrión, según explicaron los organizadores, los artistas Isabel Parra, Eulogio Dávalos y Roberto Bravo. Además habrá muestras fotográficas y audiovisuales.

14 de julio: "Chile Crea Canto Popular", a las 19.00 horas en el Instituto Miguel León Prado. Se exhibirá el desarrollo del canto popular chileno desde sus orígenes. La presentación será apoyada por danza y poesía, además de audiovisuales y muestras plásticas.

15 de julio: "Chile Crea Arte Joven", a la misma hora y en el mismo escenario de los actos anteriores se mostrarán las más variadas expresiones artísticas, como plástica, video, teatro, danza y música.

16 de julio: "Asamblea General", al mediodía, en el Instituto Miguel León Prado. Los participantes extranjeros y convocantes, junto a las directivas de los gremios del arte, se constituyen en asamblea para discutir el tema central de las reflexiones sectoriales: la cultura y la democracia. La

asamblea se realizará en público.

Los artistas y científicos extranjeros concurrirán a las 18.00 horas del día 16 de julio a la sede de CEPAL con la finalidad de entregar un mensaje a las Naciones Unidas por la democracia en Chile y por la paz en el mundo. En la oportunidad actuará el coro de artistas chilenos y el de Mikis Teodorakis.

Esa noche, entretanto, en el Instituto Miguel León Prado se realizará la denominada "Fiesta Popular", donde los asistentes podrán bailar.

El domingo 17 de julio, día final de las actividades programadas, los artistas y artesanos se reunirán a las 10.00 horas en el Instituto Miguel León Prado, para vincularse con el público en talleres y compartir las expresiones del arte.

Entre los invitados se cuentan el director de la producción cinematográfica argentina "La Historia Oficial", Luis Puenzo; el rector de la Universidad de Mendoza, el escritor Luis Triviño; el científico francés Emil Etienne y las actrices del mismo país, Anouk Aime y Anna Karinna. Desde España, entre otros, vienen los artistas plásticos José Ginovart y José Niebla.

A los nombrados anteriormente hay que destacar el saludo grabado en video por Fellini y Bertolucci, entre otros.



José Balmes, uno de los organizadores de "Chile Crea", se refirió a la importancia de reunir en Chile a destacadas figuras del mundo cultural.

Integrantes de Comité Independiente